
Ata da 32ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 20 de setembro de 2021. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Trigésima Segunda Sessão Ordinária do 1º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 20/09/2021. Gostaria de cumprimentar a todos os vereadores aqui 

presentes, todos que estão nos assistindo pela nossa TV Câmara e a todos presentes aqui na 

nossa câmara municipal, e mandar um abraço ao Marcelo Gregório, meu amigo. Que a 

senhora Secretária faça a verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de 

quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. MICHELI VAZ]: Senhor 

presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhora secretária. Leitura de um trecho bíblico. Com a 

palavra, a vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Salmos 46:1-5. Deus 

é o nosso refúgio e fortaleza, socorro bem presente na angústia. Portanto não temeremos, 

ainda que a terra se mude, e ainda que os montes se transportem para o meio dos mares. 

Ainda que as águas rujam e se perturbem, ainda que os montes se abalem pela sua braveza. 

Há um rio cujas correntes alegram a cidade de Deus, o santuário das moradas do Altíssimo. 

Deus está no meio dela; não se abalará. Deus a ajudará, já ao romper da manhã.”. Palavra do 

Senhor. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Graças a Deus. Sob a proteção de Deus, 

iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). 

Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessões Ordinária do dia 13 de 

setembro de 2021. Em discussão. Em votação. APROVADA por 10 votos. Votação encerrada. 

Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Ofício nº 1773/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL - Via da Lei Municipal nº 5.548, 

promulgada pelo Executivo Municipal em 08 de setembro de 2021; *Ofício nº 1863/2021 – 

PREFEITURA MUNICIPAL - Via da Lei Municipal nº 5549, promulgada pelo Executivo Municipal 

em 10 de setembro de 2021; *Ofício nº 1884/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 2231, a 2234, 2237, 2239 a 2242, 2249, 2247, 2249 a 2251, 2253 a 2255, 

2257, 2258, 2261 a 2271, 2273 a 2275, 2277 a 2283, 2285 a 2291, 2293, 2294, 2296 a 2313, 

2315, 2316, 2318 a 2324, 2328 a 2334, 2336, 2338 e 2339/2021 e também as respostas às 

Indicações nº 641 e 648/2021; *Ofício nº 1679/2021 – SENADO FEDERAL - Assunto: Moção nº 

444/2021; *Ofício SV-FDC-0312/2021 – ARTESP - Assunto: Requerimentos nº 2086 e 2087/21; 

*Ofício nº 2201/2021 – SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE – Convite para a II Audiência 

Pública de Saúde no ano de 2021, no plenário da Câmara Municipal, dia 29 de setembro de 

2021, às 18h30; *Ofício nº 35/CMDCA/2021 – CMDCA - Assunto: demonstrações de contas do 

FMDCA referentes aos meses de julho e agosto de 2021; *Ofício nº 1877/2021 – PREFEITURA 



MUNICIPAL - Assunto: Veto Total autógrafo nº 032/2021, referente ao Projeto de Lei nº 

022/2021 do Legislativo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor 

secretário. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de 

número 731 a 741/2021. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos Requerimentos dessa 

sessão e também, após, as Moções. Houve a ausência de um vereador, então as matérias do 

vereador que faltou serão colocadas na próxima sessão. Questão de ordem, vereador Valdir 

Proença. [VER. VALDIR DE PROENÇA]: Boa noite, senhor presidente, mesa, nobres pares, 

público presente. Senhor presidente, se possível, peço que seja feita a votação em separado 

do Requerimento nº 2694/2021. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será feita a 

votação em separado, nobre. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº 

S 2663 a 2748/21; 2663/2021 - Requer do Prefeito que informe qual é a possibilidade de 

instalar novamente um poste e sua respectiva luminária ao final da Rua Dr. Gualter Nunes. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2664/2021 - Requer do Prefeito que envie uma solicitação 

para Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos, situada na Rua 13 de maio, solicitando a 

possibilidade de retomar a disponibilização de senha para atendimento aos munícipes. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2665/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção e a colocação de cascalho nas ruas do Bairro Guaxingu. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2666/2021 – PREJUDICADO; 2667/2021 - Requer da Maria 

Claudia Adum, Presidente do Sindicado dos Servidores Públicos Municipais de Tatuí e Região, 

que informe como estão as tratativas junto à prefeitura em relação ao dissídio dos servidores 

públicos para o próximo ano. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2668/2021 - Requer do 

Prefeito que informe se a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente possui um sistema para o 

diagnóstico de árvores, um tomógrafo e penetrógrafo que permitem a identificação e 

quantificação de processos de apodrecimento ou cavidades causadas pelos cupins, associados 

à ruptura das árvores, visando diminuir os riscos de queda das mesmas, e se possui um 

planejamento para evitar esse tipo de problema. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2669/2021 

– Requer da Empresa de Ônibus Rosa Ltda que informe se há estudo para o aumento de 

ônibus para atender os moradores do Jardim Santa Rita de Cássia, Conjunto Habitacional 

Oswaldo Del Fiol, Residencial Vida Nova Tatuí I, II e III, Jardim Novo Horizonte, Tanquinho e 

Jardim Gramado. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2670/2021 – Requer do Prefeito 

que informe quais são as atribuições do Agente Comunitário de Saúde e quantos Agentes 

Comunitários de Saúde trabalham na UBS – ESF Roseli de Oliveira Camargo, no Jardim Santa 

Rita de Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 2671/2021 – Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalar braço de luz para iluminação pública na Rua Músico 

Norberto São Vieira, em frente ao nº 65 B, no Jd. Santa Rita. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 2672/2021 - Requer do Prefeito que informe qual é a posição do Poder Executivo, 

no que concerne a celebração de convênio, conforme a Lei e reintegração com o retorno do 

Tiro de Guerra para o município. Autoria: MICHELI VAZ; 2673/2021 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de conceder equiparação salarial entre professores do PEB I e 

PEB II. Autoria: MICHELI VAZ; 2674/2021 - Requer do Prefeito que informe o motivo da falta de 

pagamento dos vencimentos das “Merendeiras”, que, segundo consta, não estão sendo 

efetuados pela Empresa prestadora do serviço de fornecimento da Merenda Escolar. Autoria: 

MICHELI VAZ; 2675/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

poda de árvores existentes na Rua Antônio Manoel de Oliveira Filho, altura do nº 163, Jardim 

Manoel de Abreu. Autoria: MICHELI VAZ; 2676/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a 



possibilidade de dedetizar as margens do Ribeirão Manduca, pois as nuvens de mosquitos e 

pernilongos infestam a Vila Esperança. Autoria: MICHELI VAZ; 2677/2021 – Requer do Prefeito 

que informe sobre as providencias tomadas para o combate do Aedes Aegypti neste final de 

ano. Autoria: MICHELI VAZ; 2678/2021 - Requerem do Prefeito informações acerca da 

regularização das escrituras dos imóveis existentes na área de terras do B.º Alto do Santa Cruz, 

matrícula nº 9925 do CRI local. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, CINTIA YAMAMOTO, 

CLAUDIAO OKLAHOMA, DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, 

JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO 

COUTO, PEPINHO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 2679/2021 – Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de aderir mais um ponto de vacinação na modalidade “Drive”. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 2680/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a falta de 

água dos poços artesianos no Jardim Thomas Guedes. Autoria: DEBORA CAMARGO; 2681/2021 

- Requer do Prefeito que informe sobre a falta de água dos poços artesianos no Jardim Novo 

Horizonte. Autoria: DEBORA CAMARGO; 2682/2021 - Requer do Prefeito que informe qual a 

razão de ainda não ter sido executada a cobertura da fiação exposta no CEMEM, que coloca 

em risco a segurança de pacientes e servidores e qual é o prazo para a realização dos reparos 

necessários. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2683/2021 - Requer do Prefeito que informe se 

existe planejamento para a contratação de cardiologista e gastroenterologista para corrigir a 

deficiência no atendimento do CEMEM. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2684/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de serem ofertados exames de espirometria e 

estudo urodinâmico na rede municipal de saúde. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2685/2021 - 

Requer do Prefeito que informe se são realizados no currículo escolar projetos anuais 

abordando o tema da violência contra crianças e adolescentes. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

2686/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da fixação de cartazes 

educativos relatando os trabalhos da APODET nas UBS da nossa cidade. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2687/2021 - Requer do Prefeito que informe se existe atualmente um programa 

municipal de orientação e organização das entidades do terceiro setor. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2688/2021 - Requer do Prefeito que informe quais são os critérios adotados para a 

escolha de membros que compõem o Conselho de Assistência Social do Município. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2689/2021 - Requer do Prefeito que informe qual a razão de ainda não ter 

sido executada a manutenção do ar-condicionado e dos ventiladores da sala de espera do 

CEMEM. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2690/2021 - Requer do Prefeito que informe se existe 

um planejamento para implementar a acessibilidade nas calçadas da cidade. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 2691/2021 - Requer do Prefeito que informe se existe plano da prefeitura 

para realização de campanha de vacinação anti-rábica. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2692/2021 

- Requer do Prefeito que informe se existe fiscalização por parte da Prefeitura da prestação 

dos serviços oferecidos pela Nutriplus. Autoria: EDUARDO SALLUM; 2693/2021 - Requer do 

Prefeito que informe se a Nutriplus está oferecendo os alimentos constantes do cardápio 

exigido em contrato às criança da rede municipal de ensino. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

2694/2021 - Requer à Mesa com fundamento no art. 82 do Regimento Interno desta Casa de 

Leis, que seja criada Comissão Especial de Estudo com a finalidade de fiscalizar o cumprimento 

dos protocolos sanitários de combate ao COVID-19 nas escolas da rede municipal de ensino. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 2695/2021 - Requer do Prefeito que informe quais os critérios de 

seleção de currículos aplicados pelo Posto de Atendimento ao Trabalhador. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 2696/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da instalação de 



um ramal, na linha telefônica do Departamento de Meio Ambiente, com direcionamento 

automático para os diferentes setores presentes no Departamento. Autoria: GABRIELA XAVIER; 

2697/2021 – Prejudicado; 2698/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de viabilizar o uso do terreno de propriedade do município localizado entre as vias José Ortiz 

de Camargo e Treze de Maio, para funcionários públicos estacionarem seus veículos, haja vista 

o alto índice de furtos na Avenida Cônego João Clímaco. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 

2699/2021 - Requer do Prefeito que informe se consta no cronograma desta administração o 

calçamento da Via Marginal Olavo Ribeiro de Sousa, nas proximidades da APAE e Jardim Lucila. 

Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 2700/2021 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de notificar o setor responsável, para que tomem as medidas necessárias para a 

retirada da sujeita, lixo e entulhos, acumulados na Rua Paulo Alfredo Soares, no Residencial 

Alvorada. Autoria: GABRIELA XAVIER, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, 

RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA, MAURICIO COUTO; 2701/2021 - Requer do Prefeito que 

informe se a Lei Municipal Nº 4.443/2017, que autoriza a criação do Censo Municipal de 

Animais Domésticos, está sendo devidamente cumprida. Autoria: GABRIELA XAVIER; 

2702/2021 – Prejudicado; 2703/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a atualização ou a substituição de novas Placas Indicativas sobre a nova localização 

do Paço Municipal. Autoria: JOÃO JJ; 2704/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de colocação de Containers de lixo na Rua Alberto Santos Dumont esquina com a 

Rua Congonhas, no Jardim Aeroporto. Autoria: JOÃO JJ; 2705 – Prejudicado; 2706 – 

Prejudicado; 2707/2021 – Prejudicado; 2708/2021 – Prejudicado; 2709/2021 - Requer do 

Prefeito que informe qual foi a motivação para que fosse realizada a troca do sistema de 

gestão do hospital, que abrange todos os processos em um único núcleo de informações 

gerenciais, feito pela Santa Casa de Tatuí, onde foi realizada a substituição de um sistema de 

aparente bom desempenho na alimentação de dados, considerando que o mesmo estava 

sendo utilizado por mais de 20 anos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2710/2021 – 

Prejudicado; 2711/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de conceder o 

direito de o servidor público municipal folgar um dia de seu trabalho, uma vez ao ano, para 

realizar exame preventivo de câncer, sem que tenha prejuízos em seus vencimentos e 

benefícios. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 2712/2021 – Prejudicado. 2713/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar obras de pavimentação asfáltica ou 

instalação de lajotas no Bairro Vale dos Lagos. Autoria: PAULINHO MOTOS; 2714/2021 – 

Prejudicado; 2715/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de atender a 

necessidade do Bairro Inocoop, com a instalação de Container de lixo, na Rua Joaquim de 

Campos Vieira. Autoria: PAULINHO MOTOS; 2716/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de providenciar a supressão de 02 (duas) árvores existentes na Rua João 

Mário Lourenço, 101, no Bairro Tanquinho. Autoria: MAURICIO COUTO; 2717/2021 - Requer 

do Prefeito que informe a estimativa de economia mensal que será alcançada com as ações de 

sustentabilidade adotadas no Paço Municipal "Prefeita Maria José Gonzaga". Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 2718/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a operação ‘Tapa Buraco’ no início da Rua Gentil Teles, entrada do Bairro Juliana. 

Autoria: PAULINHO MOTOS; 2719/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a operação ‘Tapa Buraco’ na Rua João Saulo dos Reis, no Jardim Gonzaga. Autoria: 

PAULINHO MOTOS; 2720/2021 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

oferecer através do FUSSTAT, curso de crochê no Centro de Capacitação da Vila Esperança. 



Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 2721/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar uma lixeira, na Rua Brasília Camargo Barros. Autoria: 

PEPINHO; 2722/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar 

lombadas, na Avenida Hélio Reali, no Residencial Astória. Autoria: PEPINHO; 2723/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a manutenção, limpeza e 

capina na Rua Dr. Prudente de Moraes. Autoria: PEPINHO; 2724/2021 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de executar a pintura na lombada, em frente ao supermercado 

Barbosa no Jardim Marapé. Autoria: PEPINHO; 2725/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar placas nominais de ruas, no Jardins Tatuí. Autoria: PEPINHO 

2726/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a pintura da 

Escola Municipal Jose Galvão Sobrinho, no Jardim Tokio. Autoria: PEPINHO; 2727/2021 - 

Requer do Prefeito que informe se a Administração Municipal poderia implantar o “WhatsApp 

da Saúde” em Tatuí, disponibilizando assim, um novo canal de comunicação entre a Secretaria 

da Saúde e a população. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 2728/2021 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Joaquim de 

Campos Vieira. Autoria: PEPINHO; 2729/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Viela São Manuel. Autoria: PEPINHO; 

2730/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar manutenção da 

iluminação na Praça Mário França Azevedo. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 2731/2021 - 

Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de execução da recuperação asfáltica 

na Rua Capitão Lisboa, defronte ao nº 345 - Campo do São Martinho. Autoria: JOÃO JJ, JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 2732/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalação de iluminação na Rua Oswaldo Avallone, na Vila Santa Luzia. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA; 2733/2021 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

um levantamento de quais bairros e ruas estão no perímetro urbano e que ainda estão em 

terra. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, GABRIELA XAVIER, 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE 

PROENÇA; 2734/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

retirada do lixo e entulho que se encontra na Estrada que liga Bairro Americana ao Bairro Boa 

Vista. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 2735/2021 - Requerem do Prefeito que informe qual é 

o custo estimado para realizar a pavimentação de lajotas no Bairro Vale dos Lagos, bem como 

se existe a intenção de contemplar este bairro no Programa "Nossa Rua", do Governo do 

Estado de São Paulo. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER A MIGUEL, 

JOÃO JJ, MARCIO ANT. DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO, RENAN CORTEZ, VALDIR 

DE PROENÇA; 2736/2021 - Requerem do Prefeito que informe qual é o custo estimado para 

realizar a pavimentação no Bairro Bela Vista, bem como se existe a intenção de contemplar 

este bairro no Programa "Nossa Rua", do Governo do Estado de São Paulo. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 2737/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar um transporte escolar 

para os alunos residentes do Bairro Pacaembu que estudam na Escola Municipal de Educação 

Infantil e Creche do Tanquinho. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 2738/2021 - Requer do Prefeito 

que informe a previsão para início e término das obras na CEPEM do Bairro Guaxingu. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2739/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a revitalização da área de lazer do Residencial Santa Cruz. Autoria: PAULINHO 



MOTOS; 2740/2021 - Requer do Prefeito que informe se existe a possibilidade de construir 

lombadas na estrada dos Souzas, trecho de ligação entre o Santuário e o Bairro dos Mirandas. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2741/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar lombada ou outro mecanismo redutor de velocidade, na Estrada do 

Santa Adelaide, altura do nº 200, a 200M do acesso a Pista da SP 127. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA; 2742/2021 - Requer do Prefeito que informe se foi feita a avaliação e qual é a 

possibilidade de atender o exposto na indicação 381/21. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2743/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar lombada ou 

outro redutor de velocidade na Rua Carlos Grazziano, no Bairro Morro Grande. Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 2744/2021 Requerem do Prefeito que informe se a Administração 

Municipal tem conhecimento do Programa Cidadania em Movimento, implantado na cidade 

de Ribeirão Preto, em parceria com o Governo do Estado e se existe a possibilidade de 

implantar o referido programa em Tatuí. Autoria: VALDIR DE PROENÇA, CINTIA YAMAMOTO, 

JOÃO JJ, MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, GABRIELA XAVIER; 

2745/2021 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar um estudo 

sobre a mudança da vaga de transporte embarque e desembarque da Rua Onze de Agosto Nº 

660 do Colégio Gênesis Espaço Criança, para a Rua Sete de Maio entre os números 597 e 603. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2746/2021 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de acionar a Empresa de Ônibus Rosa Ltda, a fim 

de que não seja permitido o estacionamento de ônibus em terrenos particulares no Bairro 

Enxovia. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 2747/2021 - Requer do Prefeito que nos informe se a 

vistoria já foi realizada e quais providências serão tomadas, referente ao solicitado no 

requerimento 1840/2021, tratando da travessia da linha férrea, acesso para a Rua Doutor 

Alberto Seabra. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2748/2021 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar poda das árvores localizadas na Praça Mário França 

Azevedo, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; MOÇÕES Nº S 540 a 555/21. 

540/2021 - Aplausos e Congratulações ao Rev. Diácono Maurício Aparecido Ribeiro pela sua 

brilhante e marcante passagem em comemoração aos 29 anos de Ordenação Diaconal, 

completados neste mês. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 541/2021 - Aplausos e 

Congratulações ao Rev. Diácono Luiz Carlos Camargo pela sua brilhante e marcante passagem 

em comemoração aos 29 anos de Ordenação Diaconal, completados neste mês. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 542/2021 - Aplausos e Congratulações ao Sr. José Benedito Oliveira 

Bastos, Classe Distinta da Guarda Civil Municipal de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 543/2021 - Aplausos e Congratulações ao grupo “Encontro de Jovens com Cristo” - 

EJC da Paróquia Santuário Nossa Senhora da Conceição, em razão da realização do 

“Treinamento Vivencial de Alto Impacto GEDEÃO”, na cidade de Assis. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 544/2021 - Aplausos e Congratulações ao Maestro Marcelo Afonso, Professor do 

Conservatório de Tatuí, pela homenagem que recebeu em Portugal. Autoria: MICHELI VAZ; 

545/2021 - Aplausos e Congratulações à assistente social Cíntia Scaglioni, responsável pelo 

evento realizado na Câmara Municipal, denominado "Mesa Redonda sobre a Saúde Mental e 

Prevenção do Suicídio". Autoria: MICHELI VAZ; 546/2021 - Aplausos e Congratulações à 

empresária Susilaine Antunes Marques Honório pelo sucesso com a Empresa "Susi 

Correspondente Caixa Aqui". Autoria: MICHELI VAZ; 547/2021 - Aplausos e Congratulações aos 

representantes do Studio Levitar de Tatuí, pela magnífica apresentação no "Festival de danças 

Salto Fest Dance 2021" realizado em Salto/SP. Autoria: MICHELI VAZ; 548/2021 - Aplausos e 



Congratulações à Carmem Brígida Negrão, fotógrafa tatuiana, pela sua participação no projeto 

BORA FOTOGRAFIA OFICINAS E SABERES. Autoria: EDUARDO SALLUM; 549/2021 - Repúdio à 

Câmara Municipal de Cerqueira Cesar, pela injusta e revoltante cassação do mandato do 

vereador Matheus Siqueira, alvo de perseguição política por sua atuação no combate à 

disseminação do Covid-19. Autoria: EDUARDO SALLUM; 550/2021 - Prejudicado; 551/2021 – 

Prejudicado; 552/2021 - Aplausos e Congratulações ao Empresário Sr. Jonas Caetano Filho, 

proprietário da Rede Caetano Materiais para Construção, que deu início as suas atividades em 

01 de setembro de 1994. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 553/2021 – Prejudicado; 554/2021 

- Aplausos e Congratulações à empresa Creirin Bão nas pessoas de Jader Coelho de Miranda, 

Gislene Jacó Hessel Coelho de Miranda e colaboradores, em razão do notável trabalho 

realizado pela empresa e pelo 1º ano de operações em nossa cidade. Autoria: PAULINHO 

MOTOS; 555/2021 - Aplausos e Congratulações a equipe de FORÇA TÁTICA - 1º Sargento PM 

L.Silva, CB PM Evandro e CB PM Gregori, Policiais do 22° Batalhão de Policia Militar, por 

desempenharem suas funções com alto grau de profissionalismo, demonstrando sempre 

dedicação ao serviço militar. Autoria: CINTIA YAMAMOTO. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Pela ordem, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Senhor presidente, eu 

gostaria de votar separadamente o documento nº 549/2021, Moção 549/2021. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será feito em separado. Pela ordem ao vereador Eduardo 

Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, solicito que a Moção nº 552 

também seja votada em separado aqui nessa casa. Senhor presidente, foi solicitado pela 

ordem, o Requerimento de minha autoria nº 2694, que fosse votado em separado, sim, senhor 

presidente? Então gostaria de solicitar também que a votação fosse nominal verbal. Obrigado, 

senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será feita conforme o nosso 

Regimento Interno, nobre vereador. A discussão tem que ser na hora, certo? Na discussão dos 

Requerimentos; a votação, em nominal verbal. Nós vamos abrir tempo para discussão e 

votação dos Requerimentos e Moções. Solicito à Luana que faça a abertura do tempo, 60 

segundos para os vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimentos e Moções. 

Nós vamos fazer um teste antes, para ver se todos os tablet estão funcionando corretamente, 

tá certo? Então solicito que a Luana coloque em votação, só para a gente fazer os testes dos 

tablets; dai, posterior, a gente vai fazer. Pode começar a votar, pessoal. Então agora nós vamos 

abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores se inscreverem. Abriu 60 segundos. Dez 

vereadores farão o uso da palavra. Três minutos e meio para cada vereador. O Primeiro 

vereador a fazer o uso da palavra é o vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, boa noite aos vereadores, ao público que se faz 

presente aqui também. Bom, venho à tribuna para comentar a respeito de alguns 

Requerimentos que nós assinamos em conjunto, tratando do programa Nossa Rua do Governo 

do Estado de São Paulo. A vereadora Cíntia Yamamoto esteve presente nesse evento do 

Governo do Estado de São Paulo, apresentou a nós essa oportunidade e, sob a liderança dela, 

nós fizemos esses Requerimentos aqui tratando de qual que é a iniciativa, de qual que é o 

desejo da prefeitura municipal em participar ou não desse programa. Programa Nossa Rua, ele 

tem como objetivo oferecer a pavimentação asfáltica em bairros ou em ruas que ainda estão 

em terra localizados no perímetro urbano. Nós temos aqui alguns exemplos, até fizemos 

Requerimentos tratando do Bela Vista e do Vale dos Lagos, e sabemos que existem outras 

situações. Em razão disso, fizemos também um Requerimento pedindo ao prefeito que nos 

informe, que faça um levantamento sobre os pontos onde existem situações como essas, para 



que ele possa responder quanto ao desejo de participar desse projeto, desse programa do 

Estado de São Paulo, que muito pode ajudar a população de Tatuí e também sanar aí uma 

situação de muitos anos que ocorre em alguns bairros da nossa cidade. Também eu queria 

destacar dois Requerimentos do vereador Valdir de Proença - meus parabéns pela iniciativa 

tratando do direito de folgar para os funcionários verem se tem alguma situação envolvendo o 

câncer, uma ação importante. Espero que tenha acolhimento por partido do prefeito, também 

o WhatsApp da saúde para essa comunicação rápida, parabéns pela iniciativa. Fizemos 

também um Requerimento perguntando ao senhor prefeito qual é a estimativa de economia 

prevista com as ações de sustentabilidade do novo Paço Municipal. Nós vimos que o espaço 

recebeu diversas ações, desde energia fotovoltaica, até a questão do controle da vazão de 

água nas torneiras com o entendimento de auxiliar na sustentabilidade do nosso município, na 

economia dos cofres públicos, no bem ao meio ambiente. Então nós queremos saber o quanto 

que isso vai gerar de economia mensal aos cofres públicos. E ao vereador Eduardo Sallum, 

peço por gentileza, até se quiser usar o aparte, para esclarecer, foi feita a solicitação da 

votação da Moção em aparte, 549, e eu confesso que não sei a razão que demandou... isso, 

que demandou a cassação do vereador de Cerqueira César, e eu gostaria que prestasse 

explicação para a gente poder se orientar em relação ao voto. [VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Rapidamente, vereador, porque tem 20 segundos, o vereador Mateus Siqueira, um 

vereador jovem da nossa cidade foi até duas escolas municipais para fiscalizar os protocolos da 

pandemia, de combate a pandemia, e a secretária de educação entrou na câmara municipal 

pedindo a cassação por quebra de decoro parlamentar. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a palavra, o vereador Eduardinho. [VER. 

JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, companheiros de 

serviço, câmara 70 por cento cheia, guarda civil municipal, seu Flores, boa noite a todos. 

Senhor presidente, eu venho falar do meu Requerimento o qual eu peço a possibilidade de um 

estudo sobre o trânsito da Rua 11, em frente ao colégio Gênesis. O espaço das vans são duas 

vagas aonde eles encostam, e o embarque e desembarque da porta fica do lado da rua, então 

eu estou vendo a necessidade da segurança das crianças, que são crianças pequenas. E 

segundo a gente tem informações aos munícipes, ao passarem, mesmo vendo amparadas nas 

vagas, eles não respeitam; existe uma faixa, eles não respeitam. Então eu peço que, para as 

vans, uma vaga de urgência e emergência seja feita na Rua 7 de Maio, ao lado do nº 597 e 603, 

onde fica o fundo da escola, ou seja, a escola vai ter que contratar um funcionário para 

receber as crianças na porta da escola, as crianças descem da van do lado da calçada e vão 

para a escola. Essa vaga será de urgência e emergência, somente para o transporte escolar. Os 

pais continuarão usando a vaga da Rua 11, porque o pai é responsável pelo filho ao descer do 

carro, como o monitor da van também é, aonde ele desce três, quatro, cinco, seis crianças, 

descendo as crianças no meio da Rua 11! Então eu vi, eu acompanhei, eu parei para observar, 

eu achei que a melhor forma, presidente, é que a van descarregue na Rua 7 de Maio, aonde 

fica atrás da escola, é o fundo da escola, tem acesso de carro, a vaga será somente para as 

vans. E eu queria lembrar todos também, falando em trânsito, e me recordo do meu querido 

pai, que sempre dizia que, quando a pessoa tem razão, vai até o final, e como dizer e definir 

aonde começa a razão? Nós nos conseguimos ter essa certeza com o passar do tempo. É que 

essa semana, senhor presidente, se comemora a Semana do Trânsito. Vai do dia 18 até o dia 

25. Em todos os municípios ou quase todos se fazem movimentos referentes ao trânsito, vão 

com faixa, fazem palestra na escola, fazem educação física com criança em comemoração ao 



trânsito. E segundo informações, eu não vi também nenhuma divulgação que haverá em Tatuí 

algum movimento em memória, em comemoração, em recordação, em educação ao trânsito 

da cidade. Boa noite a todos e muito obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI 

VAZ]: ((Inaudível)), vereadores, aqueles que nos acompanham pela TV Câmara. Hoje eu quero 

falar sobre diversos Requerimentos de minha autoria. O primeiro dele, o nº 2677, eu solicito 

informações do senhor prefeito quais são as providências já tomadas concernentes ao 

planejamento para o combate à dengue. Nós sabemos que o verão logo chega e nós temos 

que prevenir para não acontecer o que aconteceu no início desse ano, que Tatuí entrou para a 

cidade com o maior número de dengue. Infelizmente Tatuí foi vista no estado de São Paulo, 

repercutiu de uma maneira muito negativa. Então eu acho que... eu acho não, eu tenho 

certeza que nós temos que trabalhar na prevenção. Também o meu Requerimento nº 2674, eu 

solicito informações sobre a falta de pagamento dos vencimentos das merendeiras, e coloco 

anexa uma denúncia de uma pessoa. E eu pergunto por que que os pagamentos não estão 

sendo pagos em sua totalidade. Então é muito sério isso, são funcionárias que estão lá 

trabalhando, se dedicando, cuidando dos nossos filhos que estão na escola, e precisa ser 

levado a sério essa situação! Até quando vai ser empurrado com a barriga? Já foi falado em 

outros Requerimentos, até mesmo na semana passada, que a própria empresa que cuida da 

nutrição das escolas, ela é envolvida em escândalos. Então é muito vergonhoso isso para nós! 

Até quando isso vai ser levado? Nós temos que levar as coisas mais a sério. E isso é muito 

sério, são vida, são famílias, mulheres que trabalham, que sustentam a casa, que têm filho! 

Então eu peço uma atenção muito especial aí ao senhor prefeito. Também eu venho falar 

sobre o quadro, eu peço nesse Requerimento a possibilidade de conceder a equiparação 

salarial entre professores do PEB 1 e PEB 2, o Requerimento nº 2673. E para finalizar, eu quero 

falar sobre a minha Moção de Aplausos para o estúdio Levitar de Tatuí, pela magnífica 

apresentação no Festival de Dança Saltfest Dance 2021, realizado na cidade de Salto. Cinco 

alunas e professoras saíram de Tatuí e todas elas foram premiadas! Então eu acho que nós 

temos muito talento aqui na cidade. Com todo esse trabalho que a pandemia trouxe, toda 

dificuldade que a pandemia trouxe, nós temos pessoas que estão levando o nome de Tatuí 

para fora e está representando e muito bem representando nossa cidade. Obrigada. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, vereadora Micheli Vaz. Com a palavra, 

vereadora Gabriela Xavier. Declinou. Eu passo a presidência ao nobre vereador JJ, eu vou fazer 

o uso da palavra. [PRES. VER. JOÃO FRANSCISCO DE LIMA FILHO]: Tem a palavra o vereador 

Marquinhos de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente em exercício, 

vereador João JJ, demais vereadores aqui presentes, senhoras e senhores que estão nos 

assistindo presencialmente e também pela nossa TV Câmara, uma boa noite a todos. O tempo 

é curto, vim falar sobre o meu Requerimento nº 2667, aonde eu requeiro da Maria Cláudia 

Dum, presidente do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais e da Região, que informe 

como estão as tratativas junto à prefeitura em relação ao dissídio dos servidores públicos para 

o próximo ano. Vários servidores estão me procurando e a gente precisa dessas respostas, 

porque tem muito servidor que trabalhou nessa pandemia na linha de frente e estão cobrando 

em relação a essas tratativas. Também fiz um Requerimento nº 2668, onde eu requeiro do 

prefeito que informe se a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente possui um sistema para 

diagnóstico de árvores, que permite a identificação e quantificação de processos de 

apodrecimento ou cavidades causadas pelos cupins, associados a ruptura das árvores, visando 



diminuir os riscos de queda das mesmas, e se possui um planejamento para evitar esse tipo de 

problema. Fiz isso porque futuramente começam as chuvas e está muito complicado essa 

parte de árvores aqui no nosso município. E também fiz um Requerimento para a Santa Casa, 

para o prefeito, nº 2709, aonde eu requeiro do prefeito que informe qual foi a motivação para 

que se fosse realizada a troca do sistema de gestão do hospital, que abrange todos os 

processos em um único núcleo de informações gerenciais feito pela Santa Casa de Misericórdia 

de Tatuí, onde foi realizado a substituição de um sistema de aparente bom desempenho na 

alimentação de dados, considerando que o mesmo estava sendo utilizado por mais de 20 anos. 

Eu acho que nós não temos que trocar o sistema na Santa Casa, nós temos que trocar a 

administração da Santa Casa. Trocar a administração e trocar quem está com essa 

administração lá dentro. Inclusive quero parabenizar aqui os vereadores, todos presentes hoje 

na nossa prefeitura municipal, conversando com o prefeito Miguel. Foi uma atitude que ele 

chamou todos os vereadores, todos os vereadores foram lá colocar suas demandas para o 

prefeito Miguel, só faltou o vereador Fábio Villa Nova por motivo de doença, que ele está 

recuperando. E nós explicamos, cada vereador expos um assunto para o prefeito Miguel. Ele 

escutou muito os vereadores e, agora, a gente espera essa resolutividade da parte da 

prefeitura, onde nós colocamos vários assuntos que foram discutidos. Então eu tenho que 

parabenizar essa atitude, e todos os vereadores estavam presentes e mostraram em relação às 

necessidades que a nossa cidade está precisando. Muito obrigado, senhor presidente em 

exercício, e uma boa noite a todos. [PRES. VER. JOÃO FRANSCISCO DE LIMA FILHO]: Obrigado, 

vereador Marquinho de Abreu. Quem tem o uso da palavra é o vereador Paulinho Motos. 

[VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Senhor presidente, boa noite, boa noite a todos 

aqui presentes, nobres vereadores, queria mandar um abraço aqui ao nosso amigo Fábio Villa 

Nova, nosso nobre vereador que está se recuperando, ((Inaudível)). Senhor presidente, 

((inaudível)) se tornou um bairro bem populoso, como um novo bairro lá de baixo, Terras de 

Tatuí, problema do lixo, coleta do lixo. Então que seja implantado ali contêineres naquela rua, 

na avenida principal, Joaquim Vieira, que vai para a estrada. Então nós precisamos que seja 

instalado contêineres lá para ((Inaudível)), que está aumentando cada dia mais. Também pedi 

uma revitalização dos brinquedos da área de lazer do Residencial Santa Cruz. Tem o Vaguinho, 

acho que ele não está aí hoje, mas o Vaguinho, ele cuida do local lá muito bem, tem feito um 

excelente trabalho pintando, cortando grama, mas os brinquedos não compete a ele fazer; 

brinquedo compete à secretaria que toma conta a trocar ou revitalizar aquilo lá, tá bom? E 

também pedi aqui, já venho pedindo várias vezes um tapa-buraco no início da entrada do 

Bairro Juliana. Impraticável, cada vez que chove fica pior! Então os moradores do Bairro Juliana 

reclamam porque tem que ficar fazendo manobra para entrar dentro do bairro. Então queria 

pedir aí para o secretário atender a solicitação. Também tapa-buraco na primeira rua do 

Jardim Gonzaga. Se não bastasse que eles moram em um lugar já difícil, complicado, ainda a 

rua também impraticável... a primeira rua do bairro Jardim Gonzaga. Queria dar um aparte 

para o nobre vereador explicar melhor. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre 

vereador. Então eu queria que os vereadores se colocassem no lugar desse vereador de 

Cerqueira César. Ele foi até duas escolas municipais para fiscalizar os protocolos de andamento 

da Covid, certo? Foi para lá. As escolas têm câmera, as escolas. Entraram na câmara contra ele, 

oficiaram a câmara falando que esse vereador quebrou com o decoro, que o vereador gritou, 

xingou, bateu em mesa e tudo mais. Quando foram ver as câmeras, justamente a Secretaria de 

Educação não disponibilizou a câmera do lugar onde o vereador estava! E quando você pega a 



câmera da recepção ao lado de onde o vereador estava, mostraram lá na sessão uma hora de 

gravação, tudo tranquilo! Se houve gritaria, chutar a mesa, todo mundo na recepção estava 

tranquilo... o vereador sai tranquilamente, o funcionário sai tranquilamente... e só a câmera do 

lugar onde ele estava não funcionou! E daí falar de quebra decoro parlamentar? Nem que se o 

vereador tivesse feito isso! Ele deveria ser processado na esfera cível, não na câmara 

municipal. Então peço para que os vereadores se coloquem no lugar, porque já imaginou se 

fizesse isso com algum de nós que estão aqui? Se fizesse isso? Então isso é inconstitucional, 

por isso nós devemos repudiar. Obrigado, vereador. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, vereador Paulinho Motos, vereador Eduardo Sallum. O próximo vereador a 

fazer uso da palavra é o vereador Cláudio do Oklahoma. [VER. CLAUDIO DO SANTOS]: Boa 

noite a todos! Público que nos assiste, público presente, presidente, mesa, nobres. Hoje os 

Requerimentos dessa casa aqui chegou, eu fiz uma anotação rápida aqui, esta casa aqui 

apresentou três pedidos de fumacê, seis pedidos de instalação de lixeira e limpeza, três 

pedidos de iluminação, sete pedidos ((Inaudível)), seis pedidos de tapa-buraco e asfalto. Todos 

esses pedidos sobrecarregando cada vez mais. Então eu faço um apelo aos senhores 

secretários, que façam um estudo sobre todos os Requerimentos que já foi enviado dessa casa 

para lá, para um planejamento de curto, médio e longo prazo. Porque não é possível toda 

semana a gente bater na mesma tecla! E como eu já falei várias vezes, tudo isso daqui só serve 

para politicagem! Aí vamos olhar aqui, “vamos agradar ao Claudião hoje” e vai lá... “vamos 

agradar o Marquinhos agora” e vai lá. Se tem um cronograma a ser seguido, acaba com isso e 

nos ajuda. O munícipe vem me cobrar, eu vou olhar lá e falar “olha, seu bairro está em 

planejamento para dezembro”; “ah, mas não dá agora”, faça então agora, se você quiser para 

já, você tem que fazer, que no planejamento é dezembro e você tem que respeitar isso aí. E 

assim fica fácil. Outra coisa, novamente, João Éder, você pediu aqui, fez um Requerimento aqui 

de pedido de banheiro químico para os feirantes. De novo, novamente já foi feito, fiz o pedido 

em março, Requerimento nº 295. A resposta que veio é “estamos realizando estudo”. Depois, 

em maio, novamente eu fiz esse pedido, a resposta veio “está em nossa programação”. Ou 

seja, tem que fazer estudo para ver a hora que o cara vai ter vontade de mijar, cagar... não é 

possível isso! Tem que estudar isso pra ter que dar esse tipo de resposta! E, por último, 

também do João Éder, visita aos cemitérios. Isso aí já está mais do que na hora, o comércio 

está aberto, os bares estão abertos, festas estão abertas e o cemitério, muitas pessoas... eu 

não tenho hábito de ir em cemitério, mas quem tem está me cobrando e pedindo com 

urgência para que seja aberto o cemitério da cidade. Aparte, vereadora. [VER.MICHELI VAZ]: 

Obrigada pelo aparte, nobre vereador. Sobre essa questão da realização de um plano de 

trabalho, gostaria de informar o senhor nobre vereador que eu fiz um projeto, já está 

tramitando nessa casa de leis justamente por isso, senhor. Nós recebemos as respostas, a 

gente pede um tapa-buraco, a gente pede uma limpeza na praça, toda resposta é um copia e 

cola, “está em planejamento”, “está no cronograma de trabalho”, “está em andamento...”, 

mas a gente não sabe quando isso vai acontecer, e a população nos cobra, porque eles 

pediram para nós essa execução desse serviço. Então, dessa forma, eu peço depois que os 

nobres avaliem o projeto. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Claudião do Oklahoma, vereadora Micheli Vaz. O próximo vereador a fazer o uso da 

palavra é o vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, 

nobres vereadores, público que nos assiste, imprensa, boa noite a todos! Pois bem, senhor 

presidente, rapidamente gostaria de falar sobre o meu Requerimento em relação ao Pat, o nº 



2695; quais são os critérios para seleção e encaminhamento de currículos. Quem é o 

responsável por esse trabalho? Eu recebi denúncia, senhor presidente, veja bem, senhor 

presidente, nossa cidade com uma demanda gigantesca com desemprego, eu estou recebendo 

uma denúncia que a criterização tem sido feita de maneira política lá no Pat, senhor 

presidente! Tem sido feita de maneira política. Se o vereador pediu “passa o fulaninho lá na 

frente”, passa o fulaninho na frente! Se tem que encaminhar, encaminha o de quem é amigo; 

o de quem não é amigo não encaminha! Que tipo de impessoalidade é essa da prefeitura 

municipal de Tatuí? Eu recebi denúncia... espera um pouquinho, vereador, porque eu tenho 

muita coisa, mas eu dou o aparte no final para o vereador, pode ser? Eu recebi denúncia e eu 

gostaria que a prefeitura averiguasse essas denúncias, porque essa é a função da câmara 

municipal, trazer as denúncias à tona para que a prefeitura faça devidamente a execução dos 

seus trabalhos com lisura. Senhor presidente, eu coloquei um Requerimento nº 2694 

solicitando a abertura de uma comissão especial de estudo em Tatuí para fiscalizar o 

cumprimento dos protocolos sanitários de combate ao Covid nas escolas municipais de Tatuí. 

Senhor presidente, função do vereador é fiscalizar, função do vereador é fiscalizar! Eu não 

estou pedindo nada para essa casa de leis, eu estou, como o autor desse Requerimento, estou 

pedindo para essa casa de leis me permite abrir uma comissão para cumprir o meu papel de 

vereador como fui eleito, uma comissão de estudos. Não tem sentido se essa casa de leis 

rejeitar esse Requerimento, e pedir votação em separado, deveria ser uma coisa corriqueira, 

normal nessa casa de leis. Senhor presidente, nós temos um documento instituído pelo 

decreto nº 21.282, que é os protocolos de retorno às aulas presenciais, feito pela Secretaria de 

Saúde, e junto com a Secretaria de Educação. E daí essa comissão, diz o Regimento Interno, 

para apreciação de problemas municipais cuja matéria seja de interesse relevante para o 

município. Se os vereadores têm dúvida que é relevante para a saúde do nosso povo, para a 

saúde das crianças em Tatuí, a gente ir com uma comissão da Câmara Municipal de Tatuí 

fiscalizar os protocolos sanitários, se os vereadores entender que isso não é importante, eu 

não sei o que é importante aqui nessa casa de leis! Senhor presidente, eu listei aqui, só de 

Requerimentos meus, fora dos meus pares, eu tenho aqui ausência de aferição de 

temperatura em denúncia, eu tenho ausência de oferecimento de itens de segurança para 

professores e alunos, ineficácia da exigência do distanciamento social, falta de orientação aos 

servidores de como funciona os protocolos, má qualidade de máscaras oferecidas, não sendo 

oferecida a PFF2, que é a indicada pelo Ministério da Saúde, esgotamento de álcool em gel em 

algumas unidades educação... Então eu peço aos vereadores, votem favorável a esse 

Requerimento, para que a gente consiga cumprir o nosso papel do vereador. Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo 

Sallum. Com a palavra, o vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor 

presidente, boa noite à mesa, público que nos assiste presencial e pela câmara TV. Queria 

parabenizar inúmeros Requerimentos feitos, inclusive quero fazer coro a um deles, refere 

((Inaudível)), Bela Vista, detalhes que nós precisamos que sejam solucionados com 

emergência. Também a questão do planejamento que a ((inaudível)), a vereadora Micheli; o 

planejamento, ele nos poupa muito tempo em algumas situações. Mas que nós sabemos que a 

cidade nos traz muitas emergências, mas, se pontuados, também haverá entendimento desses 

parlamentares. Sobre o Requerimento proposto ((inaudível)) estive com um par dessa casa, 

Cláudio do Oklahoma, o fato dessa comissão não ter existido não nos impossibilitou fazermos 

nosso papel fiscal. Nós estivemos lá, não é, Cláudio? Fomos na sala, tudo programado, com 



respeito, tudo organizado. Sabemos também que foi enviado também aqui no início do 

retorno também uma cartilha que previa todos os protocolos exigidos, salvo engano, houve 

uma capacitação se tratando do funcionalismo, e eu acho um pouco incoerente da minha 

parte, até pelo fato de já ter, em um momento com outro parlamentar, feito esse ato até mais 

de uma vez. É claro que eu estou à disposição, se assim o plenário entender que vai alterar 

algum mecanismo, mas visto a nossa prerrogativa fiscal e também as comissões dessa casa, 

nós temos a Comissão de Educação, que podemos também convocar o secretário a qualquer 

momento para prestar esclarecimentos sobre os serviços sanitários, todo esse preparo que 

houve com muito carinho. Acho que ficou muito claro que foi uma programação feita 

pensando não só no funcionário, mas também no aluno. Claro que, no dia a dia, deve ocorrer 

alguns erros, algumas faltas, algumas falhas, mas eu acredito que não é só na questão 

sanitária. Todos os funcionários ali estão se empenhando ao máximo, é um momento difícil 

para todos, e eu tenho visto um grande empenho de todos os funcionários públicos, inclusive 

quero parabenizá-los pelo dia de hoje. Eu sei que eles estão dando todos os dias o seu 

máximo, estão fazendo jus ao papel de servidor, servindo as pessoas seja na educação, seja na 

segurança e seja na nossa saúde. Então fica aqui o meu posicionamento, mas se assim todos 

entenderem que é uma ferramenta que vai trazer algo diferente do que aquilo que nós já 

temos, também eu respeito a opinião de todos. E se precisar também acompanhar no modelo 

atual algum vereador, também estou à disposição. Obrigado, presidente. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Renan Cortez. Com a palavra, o 

vereador Márcio Santa Rita. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente, público que nos assiste pela TV 

Câmara. Agradecer a presença de cada um de vocês, do Marcelo Gregório, do Renato aí 

também, o Daniel, de todos que estão presentes aí nessa noite maravilhosa. Eu quero iniciar 

minha fala referente ao Requerimento de minha autoria nº 2669/21: requer da empresa de 

ônibus Rosa Ltda, para que informe a esta casa legislativa, se há estudo para o aumento de 

ônibus para atender os moradores dos Bairros Jardim Santa Rita de Cássia, Conjunto 

Habitacional Oswaldo Del Fiol, Residencial Vida Nova Tatuí I, II e agora também esse mês vai 

ser entregue o III, Jardim Novo Horizonte, Tanquinho e Jardim Gramado. Aumentou demais 

aquela região, todos da nossa cidade sabem, e infelizmente o ônibus lá anda com uma 

quantidade enorme de pessoas. E os questionamentos são frequentes, precisamos dar uma 

atenção referente a isso, estou questionando isso aí, porque a população também me 

questiona. Apesar de eu não utilizar o transporte coletivo, mas eu vejo as dificuldades que as 

pessoas daquela região sofrem referente ao transporte coletivo da nossa cidade. Eu acredito 

que é a região, vamos dizer assim, que mais utiliza o transporte coletivo. Então peço uma 

atenção do poder público e da empresa Rosa também, referente ao transporte coletivo da 

Região Sul da nossa cidade. Falo também do Requerimento de minha autoria nº 2671, requer 

do Senhor Prefeito Municipal para que informe se há possibilidade de instalar braço de luz 

para iluminação pública, na Rua Músico Norberto São Vieira, em frente ao número 65 B, no 

Bairro Jardim Santa Rita de Cássia. Já existe o poste, necessita de um braço só, aonde vai 

beneficiar em torno de 15 famílias na naquela rua, naquela via, fora as pessoas que realmente 

vão visitar os moradores lá daquela comunidade. Então eu peço a atenção ao poder público 

referente a esses Requerimentos. E quero falar também referente ao Requerimento nº 

2694/21, Requer à Mesa, ouvido o Egrégio Plenário, com fundamento no artigo 82 do 

Regimento Interno desta Casa de Leis, que seja criada Comissão Especial de Estudo com a 



finalidade de apreciar e fiscalizar o cumprimento dos protocolos sanitários de combate ao 

COVID-19, do nobre vereador Eduardo. Eu vejo que, independente desse Requerimento, 

qualquer vereador tem o seu papel de fiscalizar, de fiscalizar, ir até a secretaria, ir até a escola. 

Então eu vejo, assim, que não há necessidade na minha opinião, porque inclusive hoje fomos 

convidados pelo chefe do Executivo para estar lá, para se dialogar com o chefe do Executivo, e 

foi questionado várias situações, deixou bem livremente para cada um dos nobres pares aqui a 

se dialogar referente a isso. E referente ao repúdio também à câmara que o nobre vereador 

pediu, eu acho que nós temos que se preocupar com a nossa cidade. A cidade lá de outro lado, 

nobre vereador, fica ao critério deles lá. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Márcio Santa Rita. Pela ordem, Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Gostaria, senhor presidente, que o Requerimento nº 2694, no momento em 

que ele fosse votado, no momento anterior dele ser votado, fosse lido esse Requerimento 

para publicidade da população. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será feito. 

Questão de ordem, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Gostaria de fazer um 

pedido, senhor presidente, se não houver a possibilidade, caso não haja também... Se possível, 

que fosse lido as prerrogativas e competências do vereador na casa de leis. Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Nobre vereador Renan Cortez, em 

questão às prerrogativas dos vereadores, acho que todo mundo já tem as prerrogativas e isso 

faz parte do nosso Regimento e todo mundo sabe da sua função. Então... em relação às 

prerrogativas... Sim, questão de ordem. [VER. RENAN CORTEZ]: Se possível, seria só no que 

compete às ações fiscais. Obrigado, presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Bom, então vou falar em relação dos direitos e deveres, pode ser, vereador Renan? Então eu 

vou fazer a leitura ((Leitura integral)) Agora nós vamos colocar em votação os Requerimentos, 

menos o Requerimento nº 2694. Coloco em votação. APROVADOS por 14 votos os 

Requerimentos, votação encerrada. Agora nós vamis fazer a leitura do Requerimento nº 2694 

e, após, a votação só. Não haverá discussão e vai ser votação nominal. Solicito que os 

vereadores façam a votação no tablet para ficar registrado, depois, cada um faz sua votação 

nominal lá, conforme o Regimento Interno. Solicito ao senhor secretário que faça a leitura do 

Requerimento nº 2694. Nobre vereador Renan, o senhor quer que eu faça alguma coisa em 

relação aos vereadores? Alguma leitura? Tá joia. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

Requerimento nº 2694/2021. REQUER À MESA, no Art. 82 do Regimento Interno desta Casa de 

Leis, que seja criada Comissão Especial de Estudo com a finalidade de apreciar e fiscalizar o 

cumprimento dos protocolos sanitários de combate ao COVID-19 nas escolas da rede 

municipal de ensino. Autoria: Eduardo Sallum. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Então nós vamos fazer a votação em separado do Requerimento nº 2694. Em votação. Nós 

vamos fazer aqui e cada vereador vai fazer verbal nominal, que o senhor pediu. É regimental. 

Quem errou pode corrigir novamente. Primeiro vereador a fazer o uso da palavra, vereadora 

Cíntia Yamamoto. Só declarar o voto, não precisa justificar, Cíntia. [VER. CINTIA YAMAMOTO]: 

Não. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, vereadora Cíntia. Cláudio do 

Oklahoma. [VER. CLAUDIO DO SANTOS]: Não. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Vereadora Débora Camargo. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Não. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Pelas funções do 

vereador de fiscalização, meu voto é “sim”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Não. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Vereador Pepinho. [VER. JAIRO MARTINS]: Não. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 



ABREU]: Vereador João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Com base nas argumentações 

de ambos os lados, meu voto é “não”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Vereador 

João JJ. [VER. JOÃO FRANCISCO DE LIMA FILHO]: Não. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO PERBELINI]: Não. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MÁRCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Como é prerrogativa de cada um, meu voto é “não”. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Não. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Não vejo 

problema nenhum na elaboração de uma comissão para fiscalização, então o meu voto é 

“sim”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO 

SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Presidente, como já é nosso papel de fiscalizar, eu acho que 

não tem necessidade, meu voto é “não”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Presidente, como mencionado na minha fala 

anterior, meu voto é desfavorável. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Vereador 

Valdir de Proença. [VER. VALDIR DE PROENÇA]: Não. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado. Então foi REJEITADO por 13 votos contrários e dois favoráveis. Agora nós 

vamos passar para as Moções, menos a nº 549 e menos a 552. Coloco em votação as Moções. 

APROVADAS todas as Moções por 15 votos, menos a nº 549 e a 552. Agora nós vamos colocar 

em votação a nº 549. Em votação. Dez votos contrários e cinco favoráveis. Foi REJEITADA a 

Moção de Repúdio. Votação encerrada. Agora nós vamos colocar em votação a nº 552. Em 

votação. Catorze votos favoráveis e um contrário. A Moção foi APROVADA. Votação encerrada. 

Gostaria de agradecer a todos os vereadores. Requerimentos ao prefeito: nº 2667 a 2665, 

2668, 2670 a 2693, 2695 a 2748/2021; Requerimentos às Comissões: nº 2667 e 2669/2021. 

Requerimento à Mesa foi rejeitado. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos Projetos de 

Lei do Legislativo nº 078 e 079. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 

78/2021. Autoria: VALDIR DE PROENÇA. Assunto: Dispõe sobre o atendimento prioritário para 

pacientes que realizam tratamento de quimioterapia, radioterapia, hemodiálise ou utilizem 

bolsa de colostomia, no Município de Tatuí e das outra providencias. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Às comissões. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei 

nº 79/2021. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA. Assunto: Dispõe sobre a obrigação, por parte de 

condomínios, residenciais ou comerciais, de comunicação às autoridades policiais e órgãos 

municipais competentes da ocorrência ou indícios de casos de crueldade e/ou abandono de 

animais dá outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. 

Que o senhor secretário proceda à leitura do Veto Total aposto ao Projeto de Lei n 022/21 do 

legislativo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Veto nº 1 ao Projeto de Lei nº 22/2021. 

Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: VETO TOTAL - Dispõe sobre a obrigatoriedade 

da fixação de cartaz informativo de combate à violência contra a mulher e ao abuso e 

exploração sexual de crianças e adolescentes no âmbito do município de Tatuí. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Nós vamos fazer uma convocação para todos os 

vereadores de uma Sessão Extraordinária após essa Sessão Ordinária, aonde serão discutidos e 

votados os  seguintes projetos: Projeto de Lei nº 33/2021, Projeto de Lei nº 37/2021, Projeto 

de Lei nº 29/2021, Projeto de Lei nº 25/2021, Projeto de Lei nº 30/2021, Projeto de Lei do 

Executivo nº 19/2021, Projeto de Lei nº 31/2021, Projeto de Decreto nº 07/2021, Projeto de 

Decreto nº 08/2021, Projeto de Decreto nº 10/2021 e acabou de entrar um projeto que nós 

vamos colocar também, Projeto de Lei nº 051, a denominação. Luana, entrou o Projeto nº 051, 



vamos colocar em votação. E tem os Requerimentos também, Requerimentos nº 2230, 2235, 

2236, 2238, 2245, 2246, 2252, 2295, 2314, 2326, 2335, 2337, 2356, 2359, 2396, 2398, 2416, 

2434, 2435, 2453, 2457, 2462, 2464, 2491 e 2497/2021. Então todos esses Requerimentos 

serão discutidos e votados. Solicito que o senhor secretário proceda à leitura dos Votos de 

Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]:  *Votos de Pesar às digníssimas 

famílias de: ROBERTO DE OLIVEIRA. Autoria: Maurício Couto e João Éder. IVAN LUCAS TOMAS. 

Autoria: Câmara Municipal. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]:  Obrigado, vereador. 

Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)). E 

nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente 

Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício 

Tancredo Neves, aos vinte dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um. 

         Sala das Sessões, 20 de setembro de 2021. 
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